



Landeshauptstadt München, Mobilitätsreferat
80313 München

Georg Dunkel
Berufsmäßiger Stadtrat

An die
FDP BAYERNPARTEI Stadtratsfraktion
Rathaus
Marienplatz 8
80331 München

Datum:
13.01.2026

Christkindltram für 2025 fest einplanen

Antrag Nr. 20-26 / A 05195 von der FDP BAYERNPARTEI Stadtratsfraktion
vom 28.10.2024, eingegangen am 28.10.2024

Sehr geehrte Damen* und Herren*,

zunächst möchten wir um Entschuldigung bitten, dass Sie bisher noch keine Rückmeldung von uns erhalten haben.

In Ihrem oben genannten Antrag fordern Sie, die MVG zu beauftragen, für die Adventszeit 2025 den Betrieb der Christkindltram sicherzustellen und fest einzuplanen.
Notfalls sollen dafür anderweitige Sonderfahrten (Firmenevents etc.) gestrichen werden.
Der Antrag wurde dem Mobilitätsreferat zur Bearbeitung zugeleitet. Wir haben die Stadtwerke München GmbH / Münchner Verkehrsgesellschaft mbH (SWM/MVG) um Stellungnahme gebeten. Die SWM/MVG teilte uns mit, dass Ihrem Antrag bereits entsprochen werden konnte:

„Bis 2019 fuhr die Christkindltram im nostalgischen Fahrzeug M4/m4-Museumszug 2412/3407. Dieses war jedoch sehr wartungsbedürftig und konnte nach der Coronazeit auch 2024 nicht eingesetzt werden. Deshalb hatte die MVG ursprünglich verkündet, in der Adventszeit 2024 die Christkindltram nicht fahren zu lassen.

Da den Oberbürgermeister viele Zuschriften von Bürgerinnen und Bürgern erreichten, dass die Christkindltram doch wieder fahren möge, hat der Oberbürgermeister die MVG beauftragt, einen Weg zu finden, zum 30. Geburtstag der Christkindltram diese Münchner Tradition wieder aufleben zu lassen. Die MVG hat daraufhin die Christkindltram zwar nicht in dem nostalgischen Fahrzeug, sondern in einem modernen – und damit auch barrierefreien – Fahrzeug wieder fahren gelassen. Genauso fuhr auch in der Adventszeit 2025 die Christkindltram durch die Münchner Innenstadt.

Um Kenntnisnahme von den vorstehenden Ausführungen wird gebeten. Wir gehen davon aus, dass die Angelegenheit damit abgeschlossen ist.

Mit freundlichen Grüßen

Georg Dunkel
Berufsmäßiger Stadtrat
Mobilitätsreferent